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PROGRAMMA della Lista CHIRONE – CAMBIA ARENZANO 

Noi della Lista Chirone - Cambia Arenzano, l'unica lista veramente civica e 

indipendente dai partiti presente in questa tornata elettorale, ci proponiamo ai cittadini 

che vogliono ritrovare nei loro futuri amministratori i valori di indipendenza, competenza, 

onestà' e  rispetto. Forti di questi principi, chiediamo agli Arenzanesi di aiutarci ad ottenere 

la vittoria, condividendo i nostri obiettivi, che attingono alle grandi risorse umane e 

territoriali proprie della nostra comunità.   

IL NOSTRO SCOPO: CONSEGNARE AI NOSTRI FIGLI UNA ARENZANO ANCORA 

MIGLIORE DI QUELLA RICEVUTA DAI NOSTRI PADRI 

Per raggiungere questo scopo, ci siamo dati alcune priorità: 

1. GLI ARENZANESI -  L'Amministrazione comunale deve essere presente e attiva in 

tutte le fasi della vita del cittadino, dall'asilo alla vecchiaia, dalla scuola al tempo libero, 

dalla cultura allo sport, garantendo sempre la sicurezza delle persone e del territorio. In 

sintesi,         LA VALORIZZAZIONE DELLO SVILUPPO SOCIALE 

2. IL TERRITORIO E L'AMBIENTE – Difendere le grandi risorse del nostro 

fortunato paese, che devono essere rispettate e curate, preservate e protette con 

interventi di  accertata sostenibilità. In sintesi,                                                                                                                                 

LA VALORIZZAZIONE DELLO SVILUPPO SOSTENIBILE 

3. GLI ARTIGIANI, GLI AGRICOLTORI E GLI IMPRENDITORI 

ECONOMICI E TURISTICI – Questi operatori, che sono attivi sul territorio e 

offrono lavoro, contribuiscono in modo fondamentale al benessere locale e per questo 

debbono trovare nell'amministrazione un valido alleato e un attento sostegno. In sintesi,                          
LA VALORIZZAZIONE DELLO SVILUPPO ECONOMICO. 

4. L'EFFICIENZA AMMINISTRATIVA – La struttura civica, che deve valorizzare 

al meglio le eccellenze già presenti al suo interno, deve razionalizzare e semplificare le 

procedure e i carichi di lavoro, premiando l'impegno e la dedizione dei dipendenti. In 
sintesi,  LA SEMPLIFICAZIONE, LA TRASPARENZA, L'EFFICIENZA. 

Il nostro ambizioso obiettivo, che è perseguibile attuando il programma che qui andiamo a 

descrivere, non potrà certamente essere portato a termine in una sola legislatura, ma 

dovrà essere  la meta da raggiungere nel tempo, in funzione delle risorse disponibili. 

Esistono comunque nelle casse comunali importantissime risorse economiche bloccate sia 

dall'inefficienza delle amministrazioni sin qui succedutesi, sia dal vincolo imposto dal patto 

di stabilità. Qualora però queste risorse divenissero spendibili sarebbe necessario disporre 

di un piano di interventi e di opere pubbliche e sociali  che noi, e Voi, riteniamo 
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necessarie  per il nostro paese. A questo proposito, qui di seguito Vi illustriamo il nostro 

ambizioso programma 

                    1.- LA VALORIZZAZIONE DELLO SVILUPPO SOCIALE 

 

 LO SPORTELLO DEL CITTADINO: e’ indifferibile la sua apertura per rendere piu’ 

agevole l’accesso ai servizi alla persona rivolti agli anziani e alle famiglie e che deve 

anche essere il tramite tra amministrazione e cittadini.   Sindaco, assessori e consiglieri 

saranno dotati di e-mail per un contatto diretto con gli arenzanesi e gli interessati 

dovranno rispondere alle istanze in tempi assolutamente brevi. 

 

 AIUTO E ASSISTENZA AL DISAGIO : saranno da noi ulteriormente potenziate 

l’assistenza domiciliare e tutti i servizi dedicati a chi ha bisogno, agli anziani, alle 

famiglie e a chi versa in emergenza abitativa.     Occorre mantenere e possibilmente 

incrementare tutte le attività di socializzazione per     gli anziani e i giovani, con spazi 

dedicati all’aggregazione. Occorre avere maggior cura delle persone meno abili e dei 

figli minori delle coppie in cui entrambi i componenti lavorano e non possono contare  

sull’aiuto dei famigliari.    Sarà quindi di fondamentale importanza aumentare le risorse 

a disposizione dei servizi sociali. 

 

 I COSTI DEL TRASPORTO : occorre rendere più economici i costi del trasporto da e per 

Genova, estendendo i benefici del trasporto ferroviario + metropolitano anche agli 

arenzanesi. 

 

 LA SICUREZZA : intendiamo intensificare la vigilanza sul territorio, 

individuando nella sicurezza del domicilio una priorità, agevolando il 

coordinamento delle forze dell’ordine e prevedendo l’uso di nuove tecnologie 

. 

 

 MARIA  TERESA : intendiamo riappropriarci della struttura, usando tutte le strade 

praticabili, per destinarla a residenza per anziani o a polo assistenziale per i cittadini, 

nell’osservanza e nel rispetto del vincolo previsto nel lascito. 

 

 ATTIVITA’ LUDICO SPORTIVE : riteniamo importante proporre, in collaborazione con le 

società sportive e le scuole, l’offerta di corsi delle varie specialità, l’assistenza nelle 

palestre scolastiche degli istruttori con l’inserimento nelle attività dei meno abili e , in 

estate, la massima attenzione ai centri estivi. 

 

 TORNEO DEI RIONI : intendiamo riproporre la “ mitica “ manifestazione organizzata 

con la collaborazione delle scuole e delle associazioni. 
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 CAMPETTO MULTIFUNZIONALE  in piazzale del mare : intendiamo immediatamente 

sollevarlo dallo stato di trascuratezza, ripristinando le porte, i canestri e quanto serva al 

completo recupero funzionale e alla sicurezza del principale spazio libero attrezzato 

esistente per i nostri ragazzi. 

 

 MUVITA : ci impegniamo a studiare con la cittadinanza e le associazioni un più congruo 

e  valido utilizzo sociale dell’importante struttura e del suo museo. 

 

 VIGILI URBANI : riteniamo necessaria la riorganizzazione dei nuovi uffici destinati alla 

polizia municipale, considerando prioritaria l’apertura di un ufficio al piano terreno (il 

locale esiste) onde evitare ai cittadini la risalita di ripide scale e permettere l’accesso ai 

diversamente abili. 

 

 LA CULTURA : Si rende necessario ampliare e migliorare gli eventi culturali , 

promuovendoli con adeguata campagna promozionale. E’ indispensabile valorizzare la 

cultura locale che tramanda anche le nostre tradizioni.    Dobbiamo creare le condizioni 

perché Arenzano non sia solo una bella cittadina balneare ma anche un noto centro 

culturale.  La villa Comunale e il suo parco sono un contenitore unico e le vivaci 

associazioni culturali sul territorio garantiscono una risorsa fondamentale per 

raggiungere lo scopo. 

 

 LA BIBLIOTECA : già offre un ottimo servizio ma va dotata di nuovi volumi e di mezzi 

audiovisivi idonei a coinvolgere  sempre di più i bimbi che la frequentano. 

 

 ASSOCIAZIONI CULTURALI : occorre garantire loro un valido sostegno costituendo 

esse la base dell’offerta culturale.     Intendiamo andare incontro alle esigenze giovanili 

favorendo lo spirito di iniziativa proprio delle giovani generazioni 

 

 LA SCUOLA : l’amministrazione dovrà farsi carico del problema e avviare la costruzione 

della nuova scuola media.   Molto lustro porterebbe poi al paese l’istituzione di una 

Scuola ad indirizzo turistico  e alberghiero consentendo anche la formazione 

professionale dei ragazzi. Intendiamo attuare progetti destinati alla sensibilizzazione dei 

giovani su tematiche quali le dipendenze e la sicurezza stradale. E’ opportuno ampliare 

i corsi di lingua, istituire nuovi corsi di ceramica e di piccole attività pratiche di 

floricultura, agricoltura ecc., idonee a sviluppare le conoscenze e la manualità dei più 

giovani.     In stretta collaborazione con le associazioni andranno studiati percorsi di 

educazione musicale e di educazione motoria per i bambini delle prime classi 

elementari. 

 

 LO SPORT : E’ nostra intenzione essere particolarmente attenti  alle esigenze della 

società sportive.     Contiamo di recuperare  e riutilizzare spazi appartenenti al 

patrimonio comunale.    Avremo particolare riguardo verso le aspettative dei nostri 
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giovani e degli ospiti nel periodo estivo, favorendo, se possibile, le attivita’ sportive in 

spiaggia. 

 

 GLI IMPIANTI SPORTIVI : consideriamo   la palestra   una   priorità  per   cui in tempi 

brevissimi individueremo la soluzione,  in  funzione  anche  della  inadeguatezza   dello 

impianto di v. Leopardi, peraltro non di proprietà del comune e  il  cui  affitto  pesa  

non poco sul bilancio. Procederemo alla rapida ristrutturazione della piscina, 

effettuata  senza  interrompere l’attività, adeguando l’impianto alle attuali normative.                                                        

La bocciofila  e’  un impianto  nuovo  che però  necessita di  una  soluzione condivisa 

dalle associazioni per l’utilizzo della sala polifunzionale. Il manto sintetico del  campo 

di calcio  necessita  quanto  meno  di  una  straordinaria manutenzione e l’impianto di 

illuminazione va verificato in tema efficienza e sicurezza.   Manterremo e, se possibile, 

miglioreremo  l’esistente  per il  tennis e le altre strutture che esistono sul territorio, 

ivi compreso il conosciuto percorso moto cross.  Identificheremo poi   aree  da  

attrezzare  per  lo    skate  board e  bmx ;     tracceremo ,  in collaborazione con le 

società sportive, nuovi percorsi per mountain bike e down hill. 

Verificheremo anche la possibilità di reperire un sito idoneo ad un campo di canoa 

polo, sport praticato ad alto livello ad Arenzano. 

 

 MARE E MONTI: la manifestazione deve continuare ad essere gestita in autonomia dal 

comitato supportato da contributi pubblici e privati.     La sua grande valenza sia sotto 

il profilo sportivo e turistico che quello della conoscenza del nostro territorio, richiede la 

maggior diffusione possibile del logo, che potrebbe’ essere anche utilizzato per altre 

importanti manifestazioni. 

 

2.- IL TERRITORIO E L’ AMBIENTE 

 

Il primo concetto base  per affrontare il futuro assetto territoriale di Arenzano è il concetto 

di SVILUPPO SOSTENIBILE. 

Ne consegue che il consumo delle risorse , di quelle energetiche e di quelle idriche, non 

dovrà eccedere il loro naturale potere di rinnovarsi. La sostenibilità implica la 

conservazione della biodiversità, della qualità dell'atmosfera, dell' acqua e del suolo. 

Il discorso ecologico non può essere disgiunto da quello sociale e viceversa; pertanto 

l'attuazione di programmi urbanistici va considerata all'interno di un corretto programma 

sociale. Pensiamo a un modello di paese che produca meno rifiuti, che dissipi meno risorse 

e rispetti l'ambiente naturale, orientando gli interventi al recupero e al riuso dell'esistente, 

limitando il consumo di quel che rimane del suolo. 

Questo significa anche ripensare le modalità dell'edificare e del ristrutturare, secondo i 

criteri dell'edilizia biocompatibile, ivi compresa la tipologia e la qualità dell'arredo urbano. 
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Fondamentale in questo senso è un piano del verde urbano che oltre al pregio estetico, ha 

la proprietà di attenuare l'inquinamento e di favorire il microclima. 

La pianificazione territoriale riveste un ruolo fondamentale non soltanto per lo sviluppo 

urbanistico del paese, ma anche per la sua ricaduta in termini di qualità, fruibilità, 

funzionalità e sicurezza del tessuto urbano, per cui diventa il fulcro del modello sociale 

della città di domani. 

La compatibilità dello sviluppo urbanistico con la salvaguardia dell'ambiente naturale e con 

lo sviluppo sociale ed economico, si pone quindi come principio guida nell'operare le scelte 

in materia di programmazione del territorio. 

Abbiamo individuato i nodi essenziali in: 

 Realizzazione di opere pubbliche, sportive e scolastiche 

necessarie. 

Qualora le risorse ce lo consentissero, vorremmo poter realizzare un'idonea struttura per 

gli sport al coperto (pallavolo, pallacanestro, ginnastica, eccetera) installando 

nell'immediato una tensostruttura.   Fin da subito intendiamo ristrutturare la  piscina 

secondo le esigenze minime indispensabili per potervi svolgere attività agonistica.           

La nuova scuola media sarà poi prioritaria rispetto ad ogni altro intervento. 

 Valorizzazione delle zone verdi e delle zone attrezzate fruibili 

dalla popolazione (dai bambini agli anziani) con la completa 

revisione del decoro urbano. 

Gli interventi sono assolutamente prioritari, visto il degrado verso cui sta lentamente 

scivolando Arenzano. Occorre garantire una efficace pulizia delle strade e dei litorali, una 

diversa collocazione dei grandi contenitori ecologici che deturpano il centro cittadino, 

provvedendo man mano alla loro sostituzione e al loro efficace mascheramento. Porremo 

allo studio anche soluzioni che vengono già felicemente adottate in altri paesi. 

Necessaria anche una costante manutenzione delle aree verdi, delle aiuole e dei giardini 

che, oltre al benessere dei cittadini, costituiscono una fondamentale attrattiva di tipo 

turistico. Occorre sostenere il progetto di raccolta differenziata, apportando quegli 

aggiustamenti che già oggi appaiono necessari. 

Il parco comunale è e deve rappresentare il fiore all'occhiello della nostra Arenzano: 

costituisce una importante risorsa per la comunità ed una eccellente attrattiva per i turisti.  

Per questo, deve essere salvaguardato e valorizzato sia nelle strutture architettoniche 

(serra monumentale e borgo medioevale), sia nel suo patrimonio naturalistico. E’ 

necessario effettuare consistenti interventi volti al suo completo recupero, ivi comprese 

nuove e più sicure realizzazioni nell'area giochi per i bambini. Le risorse necessarie  

potranno essere trovate tanto nei fondi europei, regionali e statali, quanto perseguendo la 
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via di sponsorizzazioni pubbliche (Fondazioni ed Enti) e private (aziende del settore 

florovivaistico, forestale e chimico e ludico). 

Occorrerà anche provvedere, sempre relativamente al parco, ad un efficace servizio di 

vigilanza ricorrendo anche al volontariato e a sistemi di videosorveglianza. 

 Le colline : fondamentale è anche la salvaguardia delle nostre colline che , assieme 

al nostro mare, rendono il territorio di Arenzano tra i più attraenti della Liguria, dal 

punto di vista paesaggistico. Inoltre, incentivando gli imprenditori agricoli mediante 

assistenza e collaborazione, agevoleremo la produzione e la distribuzione dei loro 

prodotti , consolidando la loro presenza sul territorio. Condizione indispensabile, 

quest’ultima, per la salvaguardia delle strutture di muri "a secco" che costituiscono 

opera essenziale per la difesa idrogeologica del territorio. 

 

 Altro punto necessario d’intervento è la predisposizione e l'attuazione di un piano 

di efficaci provvedimenti sulla viabilità pedonale e automobilistica, nonché sui 

parcheggi. Intendiamo favorire e migliorare la percorribilità pedonale del tessuto 

urbano, portando a compimento l'abbattimento delle barriere architettoniche: vogliamo 

finalmente ripristinare le vecchie vie storiche Vernazza e Montà, ma anche il passaggio 

pedonale al Pizzo, bypassando la galleria. 

Inoltre intendiamo avviare il completamento di un marciapiede che unisca il piazzale S. 

Martino con la Colletta. 

Riteniamo inoltre di dover intervenire per adeguare l'accesso pedonale al centro 

commerciale, migliorando il relativo sottopasso adeguandolo alle norme esistenti e alle 

esigenze di transito dei cittadini. 

Proporremo alla cittadinanza la pedonalizzazione di Piazza Mazzini, dopo il suo rifacimento, 

spostando il capolinea dell'autobus. 

Un altro capitolo da prendere in seria considerazione è quello relativo alla sicurezza dei 

pedoni. E’ nostra intenzione realizzare immediatamente il completamento della pubblica 

illuminazione, eliminando le carenze delle zone dove risulta insufficiente o assente. (per 

esempio, Terra Rossa, Via Aurelia  tra piazzale S. Martino e il Poggio, eccetera). 

Al fine di razionalizzare i flussi veicolari, provvederemo alle necessarie variazioni alla 

viabilità ordinaria, con particolare attenzione per le zone del paese con pesanti criticità  

(via Unità d'Italia, Via Marconi, Via Festa, Via Trento, Via Cantarena, Via Gasca, Via 

Terralba). 

Riteniamo necessario il miglioramento estetico della rotonda autostradale, così come 

chiederemo all’ANAS o ad altro Ente preposto, la messa in sicurezza dell'incrocio tra Via 

del Giappone, l'Aurelia e la Zona Industriale (Colletta). Altrettanto dovrà essere fatto negli 

incroci con le vie di accesso alla Pineta . 
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Riteniamo utile, e nello stesso tempo elemento qualificante del paesaggio, una rotonda 

esteticamente piacevole all'incrocio tra via Aurelia, Porto e il suo parcheggio, Pineta  e la 

via di acceso a piazza Allende; necessaria sarà anche una rotonda al semaforo di v. Unità  

d’Italia, con sistemazione dei parcheggi da destinare ai residenti e idoneo arredo urbano 

 PARCHEGGI PUBBLICI      Per le rinnovate esigenze del traffico cittadino, 

emerge l'esigenza di nuovi parcheggi pubblici, sia nelle zone centrali che 

periferiche. La soluzione del problema sarà individuata nella realizzazione di silos 

sotterranei che avranno il vantaggio di consentire la bonifica e il recupero degli 

spazi di superficie, da destinare a verde e altri usi di pubblica utilità. A questo 

proposito, i siti da noi ritenuti idonei sono i seguenti:    

- Piazzale San Martino: il grande spazio destinato a parcheggio verrà incrementato con 

l'elevazione sino al livello Aurelia, valorizzando la superficie e dotandola di un idoneo 

arredo urbano, prevedendo anche, se possibile, a un suo diretto collegamento con il 

Parco. 

 - Piazza Allende: collocando nel sottosuolo le autovetture, si restituirà alla fruibilità 

pedonale un'area centrale di pregio, contigua a via Bocca. 

  - Piazza Rodocanachi e piazza Golgi sono il nodo  il nodo di interscambio quotidiano 

del traffico pendolare con la stazione ferroviaria e il  futuro polo delle strutture sportive e 

scolastiche.         Ricavare piani interrati consentirà di utilizzare gli ampi spazi così 

ottenuti. 

- Parcheggio dell'Ospedale: oggi del tutto insufficiente, dovrà essere adeguatamente 

ampliato. 

- Parcheggio attrezzato per camper: dovrà essere rapidamente individuata un’area 

idonea, che permetterà di liberare gli spazi sul lungomare e in altre aree cittadine 

attualmente occupati da questi veicoli. 

 

 EDILIZIA PUBBLICA :   E’ necessaria la progettazione di piani di edilizia pubblica 

seri e realizzabili, che rispondano alle esigenze delle fasce deboli e delle giovani 

coppie.  

Inoltre occorre: 

- La previsione di insediamenti di edilizia privata e convenzionata, compatibili con le 

caratteristiche paesaggistiche e geomorfologiche del suolo e con il tessuto sociale 

esistente. Tali interventi saranno individuati nel nuovo Piano Urbanistico Comunale, 

attualmente in fase di completamento, che andremo a definire con le modifiche e le linee 

guida previste nel nostro programma. 



 8 

- Il recupero del già esistente, con particolare riguardo alla zona di Via Cantarena, 

geomorfologicamente non idonea a sopportare nuovi consistenti insediamenti edilizi. 

 

 MARE E LITORALI 

 

Sono il tesoro della nostra Arenzano. Essi costituiscono una inestimabile risorsa ambientale 

ed economica; dal modo con cui sapremo preservare il mare, dipenderanno le condizioni di 

sopravvivenza della nostra vocazione turistica e, ancor prima, il mantenimento di una 

buona qualità della vita per noi arenzanesi. Siamo pertanto fortemente determinati a 

difendere il nostro mare e il nostro litorale con i fatti, e non con le parole, dalle minacce 

sempre incombenti. 

Intendiamo garantire il decoro e la fruibilità del fronte mare che dovrà essere mantenuto 

in condizioni di pulizia e sicurezza, anche nel periodo invernale;  intendiamo favorire  la 

fruizione di spiagge libere e attrezzate nelle quali siano garantite manutenzione e 

controllo, creando così anche opportunità di lavoro per i giovani. Attueremo interventi 

costanti di ripascimento degli arenili, garantendo la qualità e la conformità dei materiali, 

evitando gli errori del passato. 

 

Solleciteremo, per quanto possibile, la costruzione del depuratore in località Lupara, 

progetto fermo da anni,  che sembra finalmente essersi avviato. 

 

L'area del porto dovrà integrarsi con il tessuto urbano e non costituire corpo a sé; si dovrà 

dare continuità alla passeggiata, eliminando la barriera tra porto e paese, rendendo così 

un servizio non solo alla comunità e ai turisti, ma soprattutto agli operatori economici che 

vi operano, combattendo quotidianamente contro l'isolamento in cui si trovano. 

 

 PORTO 

 
Riteniamo necessari alcuni interventi per rilanciare il ruolo e la funzione del nostro porto. 
In particolare, desideriamo:  

             

               - Riportare al giusto equilibrio gestionale la Società del Porto .                                                 

-  Il controllo delle liste d’attesa per l’assegnazione degli ormeggi alla nuova utenza.               

-  Installare sulla banchina un dispositivo idoneo per l’imbarco su natanti di persone                   

disabili, non deambulanti. 

 - Interpellare ditte del settore ed enti autorizzativi per la sicurezza, circa la possibilità di   

dotare il porto di un distributore di combustibile per natanti. 

 - Stabilire e regolamentare il futuro assetto societario, con riguardo all’assegnazione e alla 

durata dell’attuale concessione demaniale . 

 

 NAUTICA MINORE 
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Due gli interventi necessari: 

-  Individuare un’area esterna al porto idonea a varo ed alaggio per piccoli natanti. 

- Coordinamento e collaborazione con le attività dei circoli nautici finalizzate ad eventi 

sportivi d’attrazione turistica (gare vela, canottaggio, nuoto, eccetera),  incentivandoli. 

 

 ARENILI 

 

Diverse le misure da prendere per la difesa delle nostre spiagge. Tra queste:  

-  Concessioni demaniali marittime, massima cura ed attenzione in materia, anche 

nell’ottica di future  normative imposte dalla Comunità europea. 

-  Pulizia periodica delle spiagge, non in concessione, da parte dell’Aral, una giusta 

normativa prevista dalla “Carta dei Servizi al Cittadino”. Tali interventi dovranno essere 

svolti  principalmente durante la stagione balneare, ma anche in altri periodi dell’anno, 

specie dopo le mareggiate, considerando che la spiaggia è, per una cittadina turistico-

balneare come la nostra,  il classico ”biglietto da visita”. 

- Nei limiti delle disponibilità economiche del Comune, presenza sui litorali liberi di giovani 

in attesa di prima occupazione e/o disoccupati, dotati di attrezzature e brevetto di bagnino 

di salvataggio. 

-  Sollecitare le Forze dell’ordine ad un’azione congiunta, per una maggiore sorveglianza 

degli arenili durante la stagione estiva, anche nelle ore serali, nei confronti di chi non è 

ottemperante alle  specifiche ordinanze in materia. 

 

ESISTONO INFINE ALCUNI TEMI DI PARTICOLARE IMPORTANZA SU CUI 

RITENIAMO OPPORTUNO ESPRIMERE LA NOSTRA POSIZIONE 

   

LA PIANA 
 

E' un progetto avviato dall'amministrazione uscente, il cui iter ha avuto il primo importante 

impulso ed è all'esame della Regione. Riteniamo che il progetto, apparentemente 

appoggiato dalla totalità dei proprietari e comprendente  notevoli interventi di edilizia 

sociale e sulla viabilità, debba proseguire nel suo cammino con gli aggiustamenti che 

verranno eventualmente resi necessari o segnalati dagli organi istituzionali preposti. 

 
MARINA GRANDE 

 

Il progetto e’ di notevole valenza economica .   Se venisse attuato, potrebbe portare 

notevoli risorse alle casse comunali e consentire di realizzare almeno due delle grandi 

opere pubbliche da noi previste. 

Dovrà comunque : 

- non pregiudicare, anzi migliorare, il percorso della passeggiata De Andrè; 

- essere congruo al mercato il valore dato alle volumetrie cedute dal Comune  
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-  gli ingenti oneri di urbanizzazione dovranno essere garantiti , per altro come per 

qualsiasi altra opera, da adeguata garanzia (fidejussioni o similari); 

-  l'impatto ambientale e paesaggistico di tutto il complesso, dovrà migliorare lo stato 

attuale (per altro fortemente degradato soprattutto visto dal mare).  

 

AREA  FORNACI 

 

E’ nostra intenzione mantenere la destinazione a standard pubblico, che prevede la 

realizzazione di opere sportive pubbliche e strutture turistico ricettive, con l’esclusione di 

destinazioni residenziali. 

 

STOPPANI 

 

E' un sito di rilevanza nazionale e, in quanto tale, è commissariato, sfuggendo al controllo  

del Comune di Arenzano. 

Com’è noto ai cittadini, si sta ancora discutendo sul tipo di bonifica da attuare. Per cui la 

destinazione di questo sito potrà avere una realistica definizione solo tra alcuni anni. 

Porteremo comunque nelle opportune sedi le determinazioni scaturite dalle pubbliche 

assemblee che indicano, quale destinazione preferenziale dell’area, quella di realizzare in 

loco strutture  turistiche legate alla natura . 

 ELENCHIAMO INFINE ALCUNE OPERE DI MODESTA RILEVANZA CHE 

RITENIAMO IMMEDIATAMENTE FATTIBILI E UTILI 

 

-  Collegare ai servizi alcune abitazioni di Cantarena che ne sono sprovviste. Stretta 

collaborazione con il Comitato di Cantarena, per concordare possibili soluzioni alle gravi 

problematiche della zona. 

-  Valutare la possibilità con l'Azienda di trasporto pubblico, di istituire un servizio circolare, 

estendendo alcune corse sino all'abitato di Campo, con un mezzo adeguato. 

-  Rendere possibile il trasferimento del distributore Esso, in accordo con la gestione. In 

questo modo, si otterrebbe la liberazione della piazza che, debitamente ristrutturata, 

potrebbe diventare il fiore all'occhiello del paese 

- Dotare piazza Calasetta di un adeguato arredo urbano (panchine, fioriere, aiuole, 

eccetera). 

- Mascheramento ed abbellimento (ad esempio con vasche sospese ad uso fioriere) del 

muraglione Aurelia a levante. 

-  Mascheramento, con un’idonea copertura di piante e verde pubblico, del tratto del rio 

Cantarena in prossimità' della foce. Tale area oggi è degradata. 

- Manutenzione straordinaria della piazza Don Servetto, con mascheramento del 

parcheggio  mediante idoneo arredo urbano. Innalzamento dell'argine destro del tratto di 

rio Cantarena nel percorso compreso tra piazza Don Servetto e l'Aurelia, al fine di evitare 

esondazioni. 

- Messa in sicurezza della fontana e del laghetto siti sulla passeggiata. 
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-  Incremento del numero dei servizi igienici pubblici presenti sul territorio. 

-  Pulizia del Rio San Martino nel tratto tra l’uscita dell’ Autostrada  e la foce. 

 

 ENERGIA SOSTENIBILE : Per raggiungere risultati apprezzabili, è necessario 

risparmiare e razionalizzare l’energia negli edifici e nelle altre strutture comunali. In 

accordo al “Piano d’azione per l’Energia Sostenibile” del Comune di Arenzano, sarà 

sviluppato l’utilizzo di energia elettrica prodotta da pannelli fotovoltaici a costo zero. 

Sulla base del Decreto  “Conto Energia”, saranno sfruttate le coperture degli edifici 

comunali, prestando particolare attenzione all’impatto ambientale. 

 
 ILLUMINAZIONE PUBBLICA :  Il nostro scopo è l’ottimizzazione 

dell’illuminazione nelle strade e la realizzazione di un programma di sostituzione di 

tutti i corpi luce con nuova tecnologia a LED. 

 

 

 

 RACCOLTA DIFFERENZIATA : assicuriamo il nostro impegno per la prosecuzione 

e lo sviluppo della raccolta differenziata, adeguandola anche alle necessità del 

centro storico. Attualmente assestata al 32% , ci si prefigge il raggiungimento degli 

obbiettivi determinati dalla Regione, evitando così aumento dei costi del  servizio. 

 

LA VALORIZZAZIONE DELLO SVILUPPO ECONOMICO 

 

La nostra visione della futura Arenzano favorisce già di per è lo sviluppo del turismo e 
delle altre attività economiche.      Più presenze significa più persone disposte alla spesa 
nei nostri esercizi commerciali. 

Sono molte poi le iniziative che si possono attuare per incrementare il movimento turistico 
e l’economia ad esso collegata : 

 Mettere in rete progetti e stipulare convenzioni con enti e regioni vicine per 
sviluppare il turismo invernale per anziani 

 Migliorare la qualità dell’offerta sensibilizzando tutti gli operatori alla cultura 
dell’accoglienza 

 Migliorare la publicizzazione delle nostre risorse territoriali e culturali affidando il 
marketing ad aziende ad elevata specializzazione 

 Migliorare ancora la qualità delle manifestazioni, che devono essere di buon livello e 
selezionate in modo da poter generare importanti flussi; vi devono essere dedicate 
importanti risorse sia umane che finanziarie 

 Promuovere il turismo religioso attratto dal Santuario programmando in accordo 
con i frati un itinerario turistico guidato per i pellegrini che quotidianamente 
giungono in visita 
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 Installare pannelli luminosi presso l’autostrada, la stazione e nei punti strategici per 
indicare ai turisti la disponibilità di posti letto nelle varie strutture ricettive e gli 
avvenimenti programmati 

 Creare un marchio di qualità a garanzia del turista 
 Potenziare l’ufficio turistico adeguandolo all’importanza dell’offerta 
 Riproporre le serate gastronomiche, che tanta promozione hanno fatto per 

Arenzano e i suoi locali 

Dovranno comunque migliorare, pena la inesorabile esclusione dal mercato, l’efficienza, la 
produttività, la qualità del servizio e, sopra ogni altra cosa, la soddisfazione del cliente.  

Si dovrà porre un freno alla nascita di nuovi supermercati evitando così il declino dei 

piccoli esercizi, molto importanti per la valorizzazione del centro storico. 

Dovrà ovviamente essere sempre più stretta la collaborazione tra il Comune e le varie 

associazioni di categoria, dagli albergatori ai ristoratori, dai commercianti agli artigiani. 

Per favorire l’occupazione locale, sopratutto quella giovanile, potrà essere instituita uno 
Sportello  del Lavoro al quale tutte le imprese locali (industriali, artigianali, commerciali e 
turistico - alberghiere) potranno fare riferimento e tutte le persone non occupate potranno 

rivolgersi per esaminare reali opportunità di lavoro. 

 

 

 

L’ EFFICIENZA AMMININISTRATIVA 

 

Può essere ottenuta soltanto con la trasparenza, la semplificazione e l’efficienza della 

macchina comunale. 

Occorre fornire all’Amministrazione i mezzi e le risorse necessarie per il miglioramento 
della qualità e dell’efficacia dei servizi offerti alla comunità ; alcuni di questi provvedimenti 
sono già stati indicati il alcuni punti di questo programma. 

Un intervento sul quadro organizzativo potrà sviluppare al meglio le elevate qualità 
professionali del personale esaltandone le notevoli potenzialità. 

La distribuzione dei carichi di lavoro e la semplificazione delle procedura potrà produrre 

notevoli benefici sia per i dipendenti che per gli utenti. 

E’ infine nostra forte convinzione che la questione morale sia la condizione di 
fondo per la legittimazione delle istituzioni e per ristabilire la fiducia dei 
cittadini. Una comunità non si può sostenere a lungo senza una forte base etica 

e morale; NOI L’ABBIAMO ! 


